Vorwort

Die bereits zur Tradition gewordene "Innsbrucker Jahrestagung zum Arbeitsrecht und Sozialrecht" fand im Jahr 2018 wieder Anfang März im Veranstaltungszentrum des Oberlandesgerichts Innsbruck statt. Die Ergebnisse der im Rahmen der Veranstaltung gehaltenen Vorträge, die aktuelle Aspekte sowohl des Arbeitsrechts als auch des Sozialrechts aus der Sicht von Wissenschaft und Praxis beleuchteten, werden im vorliegenden "Innsbrucker Jahrbuch zum Arbeitsrecht und Sozialrecht" publiziert. Entsprechend der traditionellen, inhaltlichen Schwerpunktsetzung der Tagung sind die Beiträge aktuellen Fragen des Arbeitsrechts (*Rabl, Radner, Reissner, Schrattbauer*) und des Sozialrechts (*Engers, Kohlegger, Madlener*) gewidmet. Judikatur-Updates zum Arbeitsrecht (*Reissner*) und zum Sozialrecht (*Mair*) runden den Tagungsband ab.

Für ihre wertvolle Hilfe bei der Herstellung dieses Buches, insbesondere bei der Aufbereitung der Beiträge für die Drucklegung, bei der Erstellung der Verzeichnisse und bei den Fahnenkorekturen möchten wir Herrn Univ.-Ass. Mag. *Martin Krug*, Herrn Univ.-Ass. Mag. *Mario Niederfriniger*, Frau Stud. Ass. *Michelle Hager* und Frau Stud. Ass. *Sarah Obwaller* herzlich danken. Besonderer Dank gebührt auch der zuständigen Vertreterin des Linde Verlags, Frau Mag. *Katharina Echerer*, für ihre Unterstützung und ihr Vertrauen.

Innsbruck, im Jänner 2019

Gert-Peter Reissner Andreas Mair